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   8 月 20 日下午四点
半左右，在黄山出租车
行业发生了一件暖人心
的事。皖 J70247 出租
汽车驾驶员汪福德师傅
在黄山机场按秩序排
队，接了一对母女乘客
去高铁北站回上饶。到
达黄山北站落客平台
后，汪师傅提醒乘客携
带好随身物品下车，行
旅匆匆，当客人离开
后，汪师傅在停车场检
视车辆，发现乘客的一
副眼镜遗落在后排座位
上。汪师傅很是着急，
随即调取微信付款记
录，并给客人留言，准
备把眼镜归还失主，可
母女二人已经乘坐高铁
离开黄山了。经电话联
系司机后后确认是她女
儿遗失的眼镜。与乘客
沟通后，客人叫汪师傅

将眼镜送到高尔夫酒店
前台。汪师傅收车后在
家里找了一个空眼镜盒
把眼镜装好以免二次受
损，送到高尔夫酒店前
台后，乘客为了表示感
谢微信转账88元费用，
汪师傅未收，他对乘客
说，作为黄山市出租车
驾驶员，乘客有物品遗
落，我们都有责任在可
控范围内无偿提供后续
服务。乘客深受感动连
声感谢，并为黄山出租
车司机点赞！
   汪福德师傅是一位
从事出租车服务行业 N
年的老司机，他拾物不
昧的行为传递着文明和
温暖。汪师傅表示：“拾
金不昧是中华民族的传
统美德，出租车司机就
是黄山城市名片，也是
一名出租车司机应有的

职业道德，日后将不忘
初心，继续前行！”
    汪福德师傅拾金不
昧的行为不是偶然，更
不是个例。近年来，黄
山市出租车行业不断涌
现出大量好人好事，越
来越多的出租车司机从
我做起，践行着诚实守

信，以小善传递大爱，
弘扬社会正能量，为出
租行业赢得了良好的社
会声誉，出租车行业争
创“双最”活动的开展，
为营造文明和谐的良好
社会风尚奠定了基础。   
  （刘海燕 叶松）

北大研究生当“食堂阿姨”
何以引关注？

“双最”争创在行动｜黄山出租车司机
拾物不昧值得点赞！

   近日，网友黄女士称
自己北大研究生毕业后，
留在北大食堂工作，引
发网友关注。据了解，
黄女士于 2022 年入职北
大餐饮中心，今年 7 月
已从文员转岗为管培生，
目前正在轮岗，做食堂
阿姨是为了体会师傅们
的工作。
　　北京大学新闻专业
研究生毕业留校当食堂
阿姨——此条消息一出，
引围观无数。为什么呢？
有两个新闻点值得关注。

　　其一，北大毕业生
当食堂阿姨。

　　看见这样的词条，
有人批判这是典型的人
往低处走，是大材小用、
资源浪费。然而仔细“审
题”就会发现，新闻中
的当事人实则是管培生，
当食堂阿姨只是轮岗。
对很多用人单位来说，
“管培生计划”是培养
管理干部的人才项目，
其中设置了轮岗环节。
显然，黄女士作为北大
餐饮中心的管培生，在
一线体验食堂阿姨工作，
只是单位对其培养的一
个环节。
　　事实上，从“大学
副教授去中学当老师”，
到“北大博士考取城管”，
再到“北大研究生当食
堂阿姨”，似乎每过一
段时间，就有此类新闻
引发热议。究其原因，
或是有些新闻语焉不详，
仅靠醒目标题抓人眼球，
而现实情况往往有所出
入；或是类似此条消息，
很多人对个中信息点并
未细究，片面将“高学
历”与“低就业”画等号，

从而产生误解。
　　当然，从社会资源
利用的角度看，我们的
确应该鼓励人尽其才、
学以致用，但是职业无
高下之分，“行行出状
元”也不是一句空喊的
口号，对他人的职业选
择，我们不妨多一丝尊
重与包容。退一步来讲，
当一个社会出现一些高
学历毕业生低就业，人
们的口诛笔伐与唇枪舌
剑并不能产生实际效益，
群体反思、挖潜根因才
能倒逼问题解决。

　　其二，新闻专业研
究生。

　　当“新闻专业”与“食
堂阿姨”叠加，不少人
的记忆瞬间被拉回几个
月前：某知名老师直言
“新闻学专业难找工作”。
一时间，黄女士的就业
选择似乎作了佐证。
　　近年来，有关“天
坑” “黄金”专业的争
论总是不绝于耳。但是，
社会热点永远在变，就
像是潮起潮落的钟摆，
每个学校、每个专业都
有自身运行的规律。从
专业本身来看，一者是
就业面、薪酬待遇、成
功成本等造成了“冷热”
不均现象，一者则是资
讯爆炸时代，信息的自
由流动主导了人们的专
业选择，造成了不少“羊
群行为”。对个人来说，
如果真心热爱，不论学
什么专业，都能在岗位
中实现自身价值与使命。
相反，如果心浮气躁、
急功近利，再好的专业
也有可能让人“学废”。    
( 广州日报 申时行 )

湖南邵东一写字楼：物业管理不当 业主怨声载道

   8 月 18 日，邵东市
邦盛凤凰城写字楼部分
业主代表，向中国新报
记者及自媒体负责人反
映了一些实际性的问
题，他们的代表当中，
人人怨声载道，个个怨
天尤人，恨自己当初瞎
了眼，上了当，踩了坑，
把一生积累的资金全部
押在这里，结果成了房
奴，除还房贷外，还要
交昂贵的物业费、停车
费，到处扯皮，矛盾重
重，把原本的甜日子过
得越过越苦了。
   记者一行，通过一

段时间的了解走访和拍
摄，大致存在这些问题：
   一是业主们买了房
子，全款交了，契税交
了，近十年了，产权证
却迟迟办不了，可以试
想，换成谁都会有意见
的，都是放不下心的。
    二是业主们无法正
常收房拿到钥匙。邦盛
房地产开发公司和长盛
物业管理有限公司强迫
业主签订不合理的物业
合同，才能给予开通水
和电。多次干扰业主装
修和出租，已发生了多
起冲突并报了警。

图为汪福德师傅

    三是业主委员会的
成立物业极力设阻。按
照湖南省物业管理条例
第十二条，街道办事处
应当在接到申请书三十
日内成立业主大会会议
筹备组。成立筹备组七
日内，建设单位应当向
街道办事处以没筹备组
报送建筑面积清册，业
主名册，建筑规划。可
是，申请书交了五个多
月了，业主们三番五次

到大禾塘街道办事处催
促，建设方以各种理由
拒交，业主委员会的成
立遥遥无期，让业主的
合法权益无法保障。
   四是消防问题十分
严峻，破损的、无法正
常使用的消防栓，经常
低水压无水压，应付相
关部门的检查就提前
供水，但事实上经常水
压小，打开只有一点余
水。这么多经商户还有

培训班的孩子们生命安
全无法得到保障。一旦
发生火灾事故，这个重
大责任物业管理担当得
起吗？
   五是物业公司根本
就没有什么服务。近十
年来，一楼大厅业主打
12345，都是无果。摄
影头、保安岗亭都成了
摆设，没有有效使用，
疫情期间和 2023 年 4
月至五月有几天的安
保。其他的时间一个安
保都没有。车辆秩序无
人维护。按照原来的规
划地下停车场要开放，
但是一直都是关闭的。
业主停车都要收费。

    六是没有地下停车
场，没有安保人员维护
车辆秩序，倒是增加了
地面停车收费。让业主
和经商户费用进一步提
高，矛盾不断。
   以上这些问题，记
者了解到事实的存在，
请政府相关部门、开发
商、物业管理单位互相
协调，担起责任来，保
护广大业主、经商户的
合法权益，维护业主们
正常的营商环境，生活
环境，给业主们解决切
实的问题！让我们拭目
以待。
   ( 记者 肖华东 )

图为现场情况

“天空之舞”点燃沈阳法库
国际飞行大会

   当日，第十届沈阳法
库国际飞行大会暨沈阳
国际航空产业发展大会

在沈阳市法库县开幕，
众多飞行表演团队进行
了精彩的飞行表演。

新华社记者 陈为 摄


